

Küsnacht, 3. April 2023

KR-Nr. 137/2023

**A N F R A G E** von Hans-Peter Amrein (parteilos, Küsnacht)

Betreffend            Rechtsfreie Räume in der Stadt Zürich – wann greift die Kantonsregierung endlich ein?

---

In den vergangenen Wochen ist es in der Stadt Zürich anlässlich von unbewilligten Demonstrationen zu gravierenden Ausschreitungen und Gewaltexzessen an und mit verletzten Polizisten und massiven Schäden an Gewerbeliegenschaften und privatem und staatlichem Eigentum gekommen.

Offensichtlich ist der Stadtrat von Zürich, vertreten durch die seine Sicherheitsvorsteherin und den Kommandanten seiner Kommunalpolizei, nicht willens, nicht fähig und/oder nicht in der Lage, für Ruhe und Ordnung in der Stadt Zürich zu sorgen und unbewilligte Demonstrationen zu unterbinden.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Was unternimmt die Regierung des Kantons Zürich, um die öffentliche Sicherheit in der Kantonshauptstadt zu gewährleisten und weitere, in der Kantonshauptstadt in den letzten Jahrzehnten nicht mehr gesehene Zustände zu unterbinden?
2. Gibt es gesetzliche Grundlagen, um der Stadtregierung von Zürich das Kommando über ihre Kommunalpolizei zu entziehen und den Ordnungsdienst in der führungslosen Stadt selber zu übernehmen, oder ist der Regierungsrat der Meinung, dass er aufgrund fehlender gesetzlicher Grundlagen nicht eingreifen kann oder will?
3. Gibt es gesetzliche Grundlagen, um einer Kommune die Kompetenz über ihre Kommunalpolizei zu entziehen, dies vor dem Hintergrund der derzeitigen Zustände in Zürich und Bülach?
4. Ist der Regierungsrat auch der Meinung, dass es vor dem Hintergrund der derzeitigen, unhaltbaren Zustände und fehlender Führungskompetenzen in mehreren Kommunen im Kanton Zürich Zeit ist für eine kantonale Einheitspolizei, um die Sicherheit im Kanton zu gewährleisten und das private Eigentum zu schützen?

Hans-Peter Amrein